

# URBANIZACION Y PROBLEMÁTICA URBANA



## **INTRODUCCION:**

La ciudad de La Paz es caótica, pero cuenta con todas la características necesarias para poder implementar en ella proyectos de conexión urbana, que es una de las principales carencias de la ciudad, pese a la implementación de sistemas de transporte masivo como el teleférico y Puma Katari, ya que solo beneficia a un mínimo porcentaje de los habitantes y aún existen carencias en lo referido a movilidad urbana.

La construcción sin normas y sin mesura de prevención de riesgos de los vecinos, que no velan por la seguridad de los demás, que son los principales actores y responsables de los desastres a los que se denomina “naturales”, cuando estos no tienen conexiones de alcantarillado, cuentan con viviendas improvisadas y tienen como resultado desastres como el Mega deslizamiento de la Zona de Pampahasi.

Pese la implementación de programas de cultura ciudadana, como las que se implementó con la colaboración de ASOCREABO ( Asociación para la Creatividad Bolivia) y el GAMLP ( Gobierno Autónomo Municipal de La Paz ) hace casi 10 años atrás , debería evaluarse los alcances obtenidos con La Paz Limpia y Sana , La Paz sin Ruido, La Paz Segura, donde se pudo crear conciencia en niños , adolescentes y profesores sobre el amor y respeto que debe tenerse a la ciudad que habitamos, lastimosamente el programa se discontinuo y las nuevas generaciones ya no se identifican con su ciudad.

### **DESARROLLO:**

La ciudad de La Paz cuenta con programas con visión de desarrollo urbano (no solo estructural, también cultural y social) pero aún falta que estos programas se sigan implementando, para este efecto se requiere la continuidad de estos y evaluaciones continuas, la creación de sub programas que los refuercen.

El implementar diseños de espacios urbanos culturales, donde niños y jóvenes pueda recrearse sin tener que salir de su macro distrito, el contar con apoyo de entidades públicas y privadas para poder desarrollar sus talentos , el generar en estos amor hacia su entorno, el lugar donde viven y desarrollan sus actividades.

Debería existir un control del transporte urbano por cada unidad de junta vecinal para verificar que el servicio es óptimo.

El control social de cada Junta de vecinos que pueda regular las conexiones de alcantarillado clandestinas, construcción de viviendas que puedan ser peligrosas al entorno de un barrio y estos reclamos puedan ser atendidos rápidamente.

Debe informarse sobre las normativas que rigen al municipio de La Paz de una manera fácil, accesible, para que todos estemos conscientes de lo que debemos y no debemos hacer en el municipio.

### **CIERRE:**

Deben crearse programas que den continuidad a los que ya están establecidos dentro de nuestro municipio, debe hacerse evaluaciones continuas sobre el desarrollo y beneficios de los mismos,

Urbanización y gestión de la ciudad.  
Nueva Agenda Urbana

deben darse a conocer las normas de una manera fácil y accesible a los habitantes para poder evitar más faltas que requieran de medios paliativos para su regularización .